

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

## Lo que se espera de la dictadura

Aunque ello sorprenda a los relativamente contados sujetos para los cuales el medio civilizador por excelencia es el barullo liberalesco, nada más cierto que el sosiego y buen ánimo con que ha asistido el país a la reciente mudanza en los órganos del Poder, se debe principalmente a la seguridad de que permanecía la dictadura.

Porque si bien hay, a no dudar, gentes cortas de alcances o largas de malicia para las cuales decir dictador o dictadores, vale tanto como decir despotas o tiranos, es la verdad que existe copia de personas de menos indigencia intelectual para quienes la dictadura no es,—como dijo Mella en uno de los discursos en que hace seis años la anunciaba y la pedía,—un sable levantado como una amenaza sobre la techumbre social, ni una bandera enfundada en la toga de la clase media, o en la blusa del proletariado, porque no es una clase mandando sobre otra, ni un fragmento social oponiéndose a otro fragmento; la dictadura, que salva a un país, llevándole de la anarquía al orden, personifique a un grupo o un hombre, es un poder y una fuerza material sometida a una fuerza espiritual; una voluntad y un pensamiento luminoso que abarcan el porvenir del pueblo, pero que a su vez están sometidos a la justicia y son eco y expresión de una verdadera y legítima necesidad social. Y cuando ésta necesidad social es satisfecha por una unidad del Poder colocada sobre la cima del Estado, no importa que el criterio discorde de los bandos se levante contra ella: si sabe imperar sobre los elementos anárquicos recibirá el aplauso de todos por haber sacado el orden de una charca y haberlo devuelto triunfante al alcázar profanado.

Es este nuestro caso. Del caos a que la habían llevado los llamados partidos constitucionales, con sus coadyuvantes de la izquierda, sacaron a España los generales constituidos en dictadores; y si ahora, al dar por cumplida la misión del Ejército, se hubiese dado también por terminado el período dictatorial, la zozobra hubiese hecho presa en todos por sabedores de que la audacia de algunos habría bastado para dar un salto hacia atrás y caer de nuevo en las cosas que quisieron liquidarse definitivamente a partir del golpe de Estado del 23; es decir, en aquella normalidad que engendraba las más peligrosas anomalías. Este temor lo ha disipado la continuidad de la dictadura, esto es, la continuidad del propósito de sustituir el régimen derribado, digámoslo así, por otro que represente la coordinación de todos los poderes y fuerzas por mandatarios que tengan el ánimo resuelto y la voluntad decidida de satisfacer las legítimas necesidades nacionales. Y como eso todavía ha de realizarlo la dictadura y sólo ella lo puede realizar, de ahí que al verla continuada y proclamada por el Gobierno tengamos por amparados los principios fundamentales y por atendidos los intereses permanentes de la sociedad.

Lo cual explica este hecho a todas luces evidente: el de que la dictadura cuente con la enemistad y con la hostilidad, pública en lo que cabe y secreta en cuanto es posible—más todavía que de los teorizantes del otro ré-

gimen, de quienes granjeaban sus provechos y usufructuaban en todos los órdenes la influencia y el favor, poniendo constantemente, en el mejor de los casos, la planta de la «gracia» sobre el cuerpo de la justicia; pero en todas las demás clases sociales, que se nutren con la savia de su trabajo, ha sido admirablemente recibida esta nueva edición de la dictadura, siquiera sea de segundo grado en cuanto sin encarnar o personalizar la fuerza, la tiene, y se halla dispuesta a levantar sobre los sólidos cimientos de los dos años directoriales, un edificio político social en el que puedan tranquilamente guarecerse los hombres de bien que aman la justicia y no tengan sitio los que laboran por la iniquidad.

MIGUEL PENAFLORES.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha llegado de Madrid nuestro estimado colaborador don Luis de León. —Con licencia de Pascuas se encuentra en ésta el joven teniente del batallón expedicionario del regimiento «Sevilla» don Juan Fernández, paisano nuestro.

—Ha marchado a Ferrol el teniente coronel de Artillería don Federico Rodríguez Belza.

NOTAS VARIAS

Ha dado a luz una preciosa y robusta niña la señora doña Caridad Bernabeu, esposa del Auxiliador de Oficinas de la Armada don Juan Bías.

ENFERMOS

Se encuentra mejorada en su enfermedad la señora doña Dolores Ferri, esposa de D. Antonio Lucas.

—Ha mejorado en su enfermedad el padre político de nuestro redactor don Joaquín Mateo.

LETRAS DE LUTO

Esta mañana ha fallecido en Madrid el importante minero y comerciante don Luis Canihal Cleave.

El finado contaba 70 años de edad y en Cartagena tenía montadas sus oficinas y era persona muy querida por estar relacionada con la mejor sociedad y emparentada con distinguida familia cartagenera.

A su esposa doña Amalia Girón, hijos don Luis y doña Emilia, marquesa viuda de Ahumada y demás familia, entre ella los señores de Navia Ossorio, les acompañamos en su sentimiento.

## Fiesta de uvas en el Gran Hotel

En la Noche Vieja se celebrará en el Gran Hotel como en años anteriores esta simpática fiesta, con una cena a la americana, comiéndose a las doce las clásicas uvas.

Empezará a servirse a las diez de la noche, con arreglo al siguiente menú: Entremeses Gran Hotel—Huevos Poché Aurora—Langosta a la parisienne—Ternera lechal al vino Oporto, patatas noisette—Pavo asado au marrons—Biscuit Moka—; al precio de ocho pesetas cubierto.

Son ya muchas las mesas que hay pedidas, así que, los que deseen les sean reservadas, deben avisarlo con la mayor anticipación posible en la dirección del Gran Hotel.

En tercera plana originales de interés.

Crónica internacional

## Síntomas de guerra

Te supongo, lector, en pleno conocimiento del pleito de Mosul.

Redúcese a un litigio entre Turquía e Inglaterra a fin de dominar sobre un pedazo de tierra del moderno Irak o antigua Mesopotamia. ¿Quién vencerá?

Inglaterra acudió a la Sociedad de Naciones convencida de su triunfo, dada la participación que como juez más que como demandante en ella tiene.

En Ginebra estudióse la cuestión con el mismo optimismo lisonjero con que se deliberó el percance greco-búlgaro, y, dada sentencia, Turquía contestó con una oposición y desconfianza manifiesta.

En principio queda latente el fracaso de la S. de N. El pueblo turco regido hoy por férrea dictadura, exteriorizó su asentimiento a la actitud oposicionista de su gobierno y dicen de Constantinopla que están calculadas ya todas las eventualidades y se han tomado todas las medidas necesarias para hacer frente a cualquier situación. Esta es la actitud turca.

¿Cederá la Gran Bretaña a pesar de la declaración de Mr. Amery de que Inglaterra no quiere la guerra con nadie, pero que si se la imponen cumplirá con su deber?

Cederá obligada por un doble motivo: Primero para dejar a salvo el honor de la S. de N. aceptando cualquier honrosa transacción aunque se menoscabe su personalidad internacional; tal humillación sería ventajosamente aprovechada por su diplomacia. Segundo por el temor a una guerra con el turco que pudiera ser la chispa que encendiera la hoguera del Oriente y Occidente.

No puede pasar desapercibida para Inglaterra la noticia de haber llegado a Angora una misión soviética al frente de la cual va Kamenoff. Alemania relaciona esta visita con el problema de Mosul. ¿No pretendería con ello Rusia desquitarse de su derrota en Locarno? Ante el enemigo turco-ruso y probables aliados, hay que pensar detenidamente las consecuencias ajenas a la aceptación de un ultimátum.

He aquí un revés sufrido en la S. de N. que prueba a las claras su infancia mientras existan pueblos más amantes de la fuerza que del derecho.

Sabiendo que a pesar de los servicios «de desarme, de mandatos, de finanzas», de política etc., que forman el Consejo de Naciones, los pueblos siguen adiestrando sus ejércitos, multiplicando los medios de combate, perfeccionando las máquinas de guerra ¿quién puede creer en la eficacia de tal Sociedad?

Posible es que la cuestión de Mosul sea favorablemente resuelta para la paz de Europa, y así es de desear, pero ¿a quién se deberá el triunfo? A la propia Turquía que con la ostentación de una fuerza de que tal vez carece, ha logrado imponerse a la debilidad moral de los grandes pueblos que sufren el aniquilamiento consecuencia de la última gran guerra.

VICENTE MAYOR  
Capellán de la Armada.  
Cartagena.

Banco Hispano-Americano  
CÁRTAGENA

Caja de Ahorros  
Libretas con imposiciones al 3 % anual

## T. S. H.

La radio auxiliar de la Policía

Los jefes de Policía de las principales ciudades de los Estados Unidos han recibido un nuevo modelo de Código telegráfico, ideado por el jefe del Departamento de Identificación de Scotland Yard (Londres), que permite la transmisión por radio de las huellas dactilares. El nuevo sistema ha sido empleado recientemente para identificar desde Nueva York a un delincuente que había sido detenido por las autoridades londinenses.

El sospechoso no tenía ningún antecedente penal en los ficheros de la Policía de Londres, por lo cual se transmitieron sus huellas dactilares por la radio a las autoridades de Nueva-York, las que le identificaron, demostrando se trataba de un conqido criminal.

Para establecer la identificación del detenido en Londres se emplearon, aproximadamente, sesenta letras y figuras del Código a que nos referimos anteriormente.

Radio-Cartagena

Programa para mañana miércoles día 30 a las ocho de la noche:

Cotizaciones y noticias.  
Concierto por la orquesta Radio Cartagena.

Lectura de poesías por el poeta cartagenero Ginés de Arlés.

## La despedida del año

«La Palma Valenciana», atenta a los éxitos de nuestra señora la moda, celebra una cena para despedir al año, cuya fiesta promete estar concurrendísima por lo exquisito del menú preparado, que es como sigue:

Entremeses especial «Palma Valenciana». Croute-su-Pot, Riche. Langosta a la americana. Solomillo. Fornos Rivot. Pollo a la Dama Blanca. Champagne frappé.

Helados: Biscuit glace Poalíné. Caracas. Turrón Vaticano. Crema valenciana. Mis Helyet.

Frutas: Las del tiempo 1925. Uvas Noche vieja.

Vinos: Rioja. Blanco y Tinto. Café. Licores.

Durante la comida habrá música y los comensales serán obsequiados con juguetes propios de esta noche.

El cubierto para tan espléndida cena costará solamente 15 pesetas.

## Información de Marina

Se expide pasaporte para Palma de Mallorca al teniente de Infantería de Marina don Pedro María de Pasquín y Vives.

—Causa baja en la Armada por retiro el teniente de Navio don José M. Tamayo y Orellana.

Se dispone que el Coronel de Ingenieros de la Armada don Juan Manuel Tamayo y Orellana cese en el destino de Jefe del segundo Negociado de la Sección de Ingenieros y pase a ocupar el de Director de la Academia de Ingenieros y Maquinistas de la Armada.

## INOCENTADA

Ayer leímos en diferentes periódicos las tradicionales inocentadas que el 28 de Diciembre su le insertar la Prensa.

Nosotros también nos permitimos bromear un poco con nuestros lectores sobre la vuelta del regimiento «Sevilla», regreso y pruebas de buques, la reunión socialista en Madrid y el condado de El Españolito.

También insertamos en «noticias un anuncio que se nos envió sobre colocación de sirvientas, lo que produjo sbrosas col du os.

Por todo ello pedimos perdón a nuestros lectores y les deseamos salud para que el año que viene podamos repetir la suerte.

## DE FUTBOL

La directiva del «Cartagena F. C.» ha preparado para los días 1 y 2 de Enero dos importantísimos encuentros entre el «Levante F. C.» de Valencia y nuestro titular.

Los *match* prometen ser reñidísimos, dada la valía del equip valenciano.

En el campo del paseo Alfonso XIII lucharán los días 31 del corriente y 1 de Enero la Ferroviaria de Madrid y la Unión Deportiva Carthago.

P.

## Del accidente ferroviario

En el Hospital provincial falleció ayer mañana a las once el desgraciado conductor del tren mercancías número 152, José Serna.

El Centro Ferroviario de la Capital reclamó el cadáver de éste y el del infortunado maquinista Emilio Esteve verificándose ayer tarde, en Murcia el sepelio que constituyó una verdadera manifestación de duelo.

Descansen en paz las almas de estas víctimas.

## Ingreso en la Orden de Beneficencia

Por su heroico comportamiento en la inundación del 1919 les ha sido resuelto favorablemente el ingreso en la Orden Civil de Beneficencia y poder lucir cruz con distintivo blanco, al cabo de Infantería de Marina José García Clemente y al soldado del mismo cuerpo Tomás Marzal Tomás.

## SUCESOS

Joven atropellada por un auto.

El celador de la diputación de El Algar comunicó a su jefe que en el kilómetro 3 de la carretera de San Javier fue atropellada por el auto número 1.777, de esta matrícula, la joven Carmen Patierna López, de 18 años, resultando con graves lesiones.

## Un obsequio

Nuestro querido amigo D. Antonio Sintas, representante en ésta de la renombrada casa de perfumería, Cortes Hermanos de Barcelona, ha tenido la atención de remitirnos una caja con paquetes de los exquisitos polvos Peca-Cura, que a pesar de no necesitar reclame por estar ya acreditadísimos, hemos de decir que su perfume es delicioso.

Agradecemos la atención.